
 

 

A C T A Nº 1 5 6 9: En la ciudad de Sunchales, departamento Castella-
nos, provincia de Santa Fe, a los veintinueve días del mes de Septiembre 
del año dos mil veintidós, siendo las nueve horas, se reúnen en el Recin-
to de Sesiones los Concejales: María Alejandra Bugnon de Porporatto, 
Andrea Ochat, Carolina Giusti, Horacio Bertoglio, Pablo Ghiano y Santia-
go Dobler. Firmando el libro de asistencia respectivo, con la presencia 
de la Secretaria y Personal Administrativo del Cuerpo. Dando inicio a la 
Sesión Ordinaria, toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Con-
cejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Buenos días a todos. Siendo la hora 
09:11 de este 29 de septiembre de 2022 damos comienzo a una nueva 
Sesión Ordinaria del Concejo Municipal. Le voy a solicitar a la Concejala 
Giusti el izamiento de la Bandera”. Aplausos. 1º) Manifestaciones: El 
Cuerpo no presenta manifestaciones. 2º) Aprobación Acta Nº 1568: 
Puesta a consideración se aprueba por unanimidad. 3º) Informe de 
Presidencia: Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Conce-
jala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “El jueves 22 los Concejales Dobler, 
Ghiano, Bertoglio y la Edil Giusti participaron del homenaje al Dr. Gros-
so en el Espacio de Diálogo Interinstitucional. El viernes 23 por la ma-
ñana junto a las Concejalas Bugnon de Porporatto y Giusti y al Concejal 
Dobler participamos de la reunión mensual del Consejo para la Inclu-
sión de personas con Discapacidad. Y ese mismo viernes 23, este Conce-
jo Municipal participó de las actividades realizadas en la Biblioteca Po-
pular “Juan Bautista Alberdi” en el marco de la celebración del Día de 
las Bibliotecas Populares. Si he hecho alguna omisión y algún Concejal 
quiere salvarla, sino continuamos”. 4º) Notas Oficiales y Peticiones 
particulares: Secretaría procede con su lectura: Expte. Nº: 1733 NI. 
Tipo: Nota Institucional. Autoría: SOEM Sunchales. Asunto: Intima a 
que el Concejo no exponga las retribuciones ni identidades de los agen-
tes municipales. Finalizada su lectura, pide la palabra la Concejala Ma-
ría Alejandra Bugnon de Porporatto (PDP): “Solicito la lectura de la 
Nota por Secretaría por favor”. Secretaría procede con la lectura de la 
Nota: “Sunchales, 23 de Septiembre de 2022. Sra. Presidente del Conce-
jo Municipal Andrea Ochat. Hemos tomado conocimiento que es volun-
tad del Poder Público a su cargo la de publicar planillas con los sueldos 
de los agentes de la repartición como la de otros soportes con datos 
personalísimos. Desde ya que dicha acción está vedada por la ley y lo 
intimamos a que se abstenga de proceder de dicha forma ya que se vul-
neran principios de orden público y se pone en riesgo la paz social. La 
Ley Nacional Nº 25.326 regula la protección de los datos personales y 
establece las limitaciones de los poderes públicos al respecto. Los agen-
tes estatales también son administrados y sobre ellos operan los mis-
mos derechos que la ciudadanía. La clase dirigente de forma apresurada 
y sin contemplar los derechos personalísimos de las afectadas y afecta-
dos muchas veces confunde los tópicos de acceso a la información pu-
blica con la publicación de datos personales. En la presente intimación 
justamente solicitamos que de forma directa o indirecta no se expongan 
retribuciones e identidades de los agentes. Tampoco podrán publicarse 
informaciones pormenorizadas que exponga públicamente a los agentes 
respecto de la percepción de su salario. La Ley Nº 25.326 establece ta-
xativamente, en miras a reglar la garantía de Art. 43º) de la Constitu-
ción Nacional la forma de proceder el Estado al respecto y las variables 
contempladas, principalmente la del consentimiento de quien se publi-
ca. En caso de proceder contrariamente a lo solicitado, hacemos la re-
serva de ejercer las prerrogativas sindicales como ceder individual y 



 

 

colectivamente a los tribunales para ejercer todas las reclamaciones de 
acuerdo a lo que prevé el Art. 43º) de la Constitución y la ya citada Ley 
que lo reglamenta. Sin más, saluda atte. Lorena C, Eberhardt, Secretaria 
Adjunta. Adrián Bertolini Secretario General SOEM Sunchales”. Finali-
zada su lectura, pide la palabra la Concejala María Alejandra Bugnon 
de Porporatto (PDP): “Muchas gracias Secretaria por la lectura. Sola-
mente quería hacer referencia a que tenemos aprobado en el año 2021 
una Ordenanza Nº 2940/2021 en donde este Concejo crea el Registro 
de Personal No Permanente de la Municipalidad de Sunchales, donde 
está asentado o es obligación registrarlo y publicarlo en la página web 
de la Municipalidad, al personal de Gabinete, personal contratado y per-
sonal transitorio. Me parece improcedente la Nota. Yo creo que no era 
nuestra intención publicar los sueldos. Igualmente, esto es público por-
que el bruto si uno lo solicita en Internet lo puede encontrar, según la 
categoría del Agente nominado y recibimos hace unos días la informa-
ción de parte del Ejecutivo Municipal con el listado del personal contra-
tado y aquellos monotributistas que están trabajando en la Municipali-
dad. En ningún momento solicitamos el monto de retribución y tampo-
co era nuestra intención la publicación, simplemente que es una acción 
de control y es cumplimentar esta Ordenanza que hemos aprobado y 
que tiene que ser también publicada en la página web. Es lo que obliga 
la Ordenanza que menciono. Nada más, simplemente quería decir eso. 
Muchas gracias”. Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Con-
cejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Gracias Concejala Bugnon”. Pide la 
palabra la Concejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Gracias. 
Debo admitir que la Nota en cierto punto me toma de sorpresa, un poco 
por lo que mencionaba la Edil Bugnon, incluso hace, se los comentaba 
antes, hace del 10 de diciembre de 2021 que, en mi caso particular, 
asumí como Concejal y desde entonces nunca hemos tenido como Cuer-
po Legislativo encuentro alguno con los firmantes de la Nota. Entonces 
una Nota de este tenor sin nunca haber agotado instancias de diálogo 
como las que tenemos con los Funcionarios del Ejecutivo, por ejemplo, 
amerita dejar manifestada mi opinión al respecto y no dejarla pasar. 
Eso es lo que yo sentí cuando recibimos la Nota sin una previa. En pri-
mer lugar, la voluntad formal de publicación de sueldos de los agentes 
municipales nunca se ha expresado como tal. Y en segundo lugar, señalo 
que dicha acción, esto es la de publicar los sueldos, de ningún modo está 
vedada por la ley y menos aún vulnera principios de orden público y 
descarto a todas luces que pone en riesgo la paz social. Por el contrario, 
la publicación de sueldos permite recuperar la confianza de las bases en 
sus dirigentes sindicales y de hecho no hay una sola evidencia en nin-
gún lugar del país, en donde se demuestre que la publicación de los 
sueldos de los empleados públicos genere mayor inseguridad para es-
tos. Cuando le queremos hacer decir a las leyes e incluso a la Constitu-
ción Nacional lo que el legislador nunca tuvo en miras y por el contrario 
se pretende sembrar dudas y desinformación antes de tiempo, el te-
rreno por el que caminamos en la gestión pública comienza a ser sinuo-
so e incómodo para todas las partes, para los gremialistas, para el Eje-
cutivo, para el Legislativo. Diría que empezamos mal. No confundimos 
de modo alguno el acceso a la información pública ni lo que conlleva la 
publicación de los datos personales, por el contrario, nos hemos aseso-
rado, hemos indagado al respecto. El listado del personal y de sus re-
muneraciones, debe ser conocido por este Cuerpo en detalle, no nos ol-
videmos que los sueldos de los empleados de Planta, junto con el resto 



 

 

del Personal, se llevan un alto porcentaje del gasto total de la Municipa-
lidad. Es decir que saber a quién, por qué servicio, y cuánto se le paga es 
imprescindible para que la sociedad controle como mínimo a donde va 
más de la mitad del gasto público. Por el contrario, la información a la 
que hemos accedido respecto del Registro de Personal no Permanente, 
de Gabinete, Contratado y Transitorio, dispuesto por Ordenanza Nº 
2940/2021 ha sido tratada en debida forma e incluso aún no ha sido 
publicada tal como bien manda la normativa. Para llevar tranquilidad, 
les comento que en incontables jurisdicciones de nuestro país hay de-
pendencias municipales/comunales que llevan adelante la publicación 
de los listados de personal municipal, sí es cierto que en algunas de ellas 
su publicación ha sido cuestionada pero vedada jamás. Ni las Cámaras 
en lo Contencioso Administrativo han fallado a favor de la negativa. Pu-
blican los sueldos de sus empleados municipios y comunas a lo largo y 
ancho de la Argentina. Ejemplos: Rosario, Rafaela, San Martín de los 
Andes, Córdoba, Buenos Aires, Entre Ríos, entre muchas otras. Es in-
creíble que gente que quiere trabajar en el Estado no quiera asumir el 
compromiso de la transparencia. El que quiere trabajar en el Estado, 
debe ser transparente en todos sus actos y lo primero es decir lo que 
gana por su trabajo. Que debemos tomar los recaudos necesarios para 
garantizar el tratamiento adecuado de los datos, es cierto, que podre-
mos definir estrategias de presentación disociada de la información, 
ofuscar ciertos datos, es cierto, pero de ningún modo puedo permitir 
que se cercene una de las facultades principales atribuidas al Concejo 
Municipal que es el control. 
La nota nos intima a que nos abstengamos de la publicación de los suel-
dos, personalmente yo más que intimada, me sentí intimidada y final-
mente insto a concretar un encuentro con quienes tienen a su cargo la 
Jefatura de personal municipal y su representación gremial porque el 
diálogo, los consensos son la vía para lograr la buena convivencia y la 
buena gestión. Gracias”. Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislati-
vo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Gracias Concejala Giusti”. Pi-
de la palabra el Concejal Santiago Dobler (Juntos por el Cambio): “Mu-
chas gracias. También haciendo referencia a la lectura que se hizo antes 
en esta Nota que envió el Secretario firmante del SOEM, deseo manifes-
tar que es menester de este Cuerpo Legislativo solicitar toda informa-
ción que se requiera como necesaria en materia de ordenamiento y ca-
rácter público para el análisis de diversas situaciones. Claro está, siem-
pre salvaguardando informaciones que puedan llegar a ser sensibles 
mientras así lo determine la Ley. Habría que detenerse un poquito a ex-
plicar que es un Presupuesto y esto tiene que ver con una base de datos 
económicos y un factor de medición que establece un Plan a seguir ten-
diente a brindar un equilibrio fiscal ante Recursos que ingresan entre 
ellos, Fondos provinciales, Impuestos, cobros de diversos servicios, etc. 
Diferentes gastos e inversiones, salarios, reasignaciones, ajustes etc. 
que es lo que se denomina dentro de un Presupuesto como materia de 
Egresos. Para el análisis de estas situaciones son necesarios todos los 
datos, o sea que si se ocultan o distorsionen o se solicitan que no se pre-
senten, la estructura presupuestaria se hace confuso y defectuoso. Po-
ner en riesgo la paz social, como se manifiesta al final del segundo pá-
rrafo, implica interpretaciones diversas dependiendo de cómo pueda 
entenderse. Se puede pensar en algunas poco felices en la historia de 
nuestro país. Épocas en donde no solo se prohibían las agrupaciones 
sindicales sino también se eliminaba al Poder Legislativo. De estas épo-



 

 

cas nos han tocado volver con mucho sacrificio hasta instalar un siste-
ma que se llama Democracia, con errores, pero Democracia al fin, dónde 
la pluralidad de voces e ideas y la recuperación de las diferentes organi-
zaciones sociales, los Sindicatos y las estructuras de Poder gozan satis-
factoriamente de libertad para poderse expresar. En esta temática hay 
muy buen material de lectura en el mercado que puede ayudar a consta-
tar los datos que estoy manifestando. Esta libertad no implica hacer lo 
que quiero, cuándo y de la manera que quiero, sino hacer lo que debo 
para lo que quiera hacer no perjudique a los demás, o sea, lo que debo 
se encuadra dentro de las obligaciones como ciudadano civilizado que 
implica la Ley y nadie, pero nadie debe estar por arriba de ésta. De estas 
situaciones depende el equilibrio democrático. El Concejo Municipal en 
ningún momento, a mi entender, ha avasallado ningún derecho laboral 
haciendo pública ningún tipo de información sensible. Cumplió con uno 
de sus deberes y solicitó datos para un análisis interno y considero fun-
damental en cada caso que amerite hacerlo, que lo realice cuando lo 
crea conveniente. Muchas gracias Sra. Presidenta”. Toma la palabra la 
Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): 
“Gracias Concejal Dobler”. Pide la palabra el Concejal Horacio Berto-
glio (PDP): “Muy brevemente para reiterar dando fe, absolutamente, de 
lo dicho por los preopinantes en el sentido de que distinto de lo que di-
ce el primer párrafo de la Nota, nunca ha sido voluntad de este Poder 
público publicar planillas con los sueldos de los Agentes, no lo hemos 
considerado. Sí se ha hecho mención a la Ordenanza vigente. Son dos 
cosas totalmente distintas. Por otro lado, reconociendo ser neófito ab-
solutamente en materia legal, entiendo que los dichos de nuestra cole-
ga, la Abogada Carolina Giusti bueno, han dado cuenta de una serie de 
hechos que son contrarios a lo expresado en la Nota. Por eso también 
valoro la propuesta de tener una reunión con los representantes sindi-
cales porque por otro lado hay una norma que cumplir incluso el Ejecu-
tivo que sería interesante que sea parte en la reunión, debe publicar 
determinadas cuestiones y no me parece que en materia legal que esto 
pueda ser disputable, pueda ser opinable. O se está dentro de la Ley o se 
está fuera de la Ley, y eso es lo que hay que determinar claramente cuá-
les son los límites y si entendí bien su alocución así que quería aportar 
esto solamente. Hacerme eco de lo dicho en este Recinto respecto a la 
voluntad de este Cuerpo y por otro lado sumarme a la propuesta de 
convocar a los representantes sindicales. Muchas gracias”. Toma la pa-
labra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-
PS): “Gracias Concejal Bertoglio. Bueno simplemente agregar que este 
Concejo Municipal trabaja mucho, se asesora, busca información en re-
lación a cuestiones que tienen que ver bueno, en este caso, con lo que es 
el derecho de las personas, el derecho de los empleados municipales. 
Por supuesto que no está nunca dentro de nuestras intenciones vulne-
rar esos derechos, pero también tenemos en claro cuáles son nuestras 
facultades y nuestras responsabilidades y obligaciones para con la so-
ciedad a la cual representamos. Por un lado, está la cuestión de garanti-
zar la transparencia y el acceso a la información pública, por el otro lado 
está también nuestra facultad de acceder a toda la información que sea 
necesaria para tomar las decisiones que nos competen y sobre las que 
tenemos suma responsabilidades. Entonces la verdad he recibido esta 
Nota, voy a repetir lo que dijo la Concejala Giusti hasta me sorprendió el 
tenor de la Nota no necesitamos amenazas para cumplir con nuestra 
función y nuestras responsabilidades de la mejor manera posible para 



 

 

eso nos han elegido y para eso estamos aquí, pero bueno, más allá del 
tenor de esta nota estamos abiertos al diálogo y entonces iniciaremos 
ese camino para lograr que quienes firman esta Nota o sus representa-
dos puedan visitar este Concejo Municipal, reunirse con nosotros, po-
damos aclarar los términos y discutir estas cuestiones más allá de que 
una Ley es indiscutible, bueno, evidentemente hay algunas cuestiones 
de interpretación no lo sé, lo tenemos que charlar con ellos pero bueno, 
vamos abrir esa instancia de diálogo con el Gremio para aclarar estas 
situaciones. La verdad que en un marco sobre todo a nivel provincial y 
nacional de falta de transparencia y avasallamiento de las instituciones 
como el que estamos viviendo no podemos permitir que esto suceda a 
nivel local. Estaremos muy atentos abriendo ese camino de diálogo, pe-
ro siempre en el marco de lo que la Ley lo permite y de lo que son nues-
tras competencias y nuestras responsabilidades dentro del Concejo 
Municipal. Bueno, si ningún Concejal quiere hacer uso de la palabra 
proseguimos entonces con la lectura de la siguiente Nota”. Expte. Nº: 
1741 NO. Tipo: Nota Oficial. Autoría: Departamento Ejecutivo Munici-
pal. Asunto: Informan demora en la presentación del Presupuesto Mu-
nicipal para el año 2023 debido a la mora en la presentación por parte 
del Poder Ejecutivo Provincial a las Cámaras legislativas. Finalizada la 
lectura, pide la palabra el Concejal Horacio Bertoglio (PDP): “Para que 
conste en Acta dejar expresado algo que ya les anticipé. Que, aún, en-
tiendo, después de haber leído la Nota firmada por el Secretario de Ges-
tión que remite a elevar el Presupuesto Municipal 2023 para hacerlo 
posteriormente a que el Ejecutivo Provincial a su vez haga lo propio con 
el Presupuesto de toda la jurisdicción de toda nuestra provincia, en-
tiendo que se pueden hacer oficios desde su presidencia para que las 
tareas que seguramente ya se han llevado a cabo desde el Ejecutivo 
Municipal preconcibiendo un presupuesto para el año que viene y con-
siderando particularmente la coincidencia de diría la totalidad de los 
encuestadores privados y las empresas que se dedican a hacer proyec-
ciones económicas, que tienen una coincidencia sobre el nivel inflacio-
nario piso para el año que viene. Entiendo que es muy factible que el 
Ejecutivo pudiera adelantarnos material para que empecemos a discutir 
las políticas públicas que piensa llevar a cabo, lo cual habla de Plan de 
Gestión y sus prioridades, que siempre son analizadas por este Cuerpo, 
más allá que luego la letra fina, el número fino, en última instancia, pue-
da sufrir algún cambio a la luz de alguna consideración económica par-
ticular como el precio del dólar futuro o finalmente el nivel inflacionario 
para el año que viene, que claramente repercute sobre las arcas muni-
cipales. Pero entiendo que tenemos que avanzar rápidamente con el 
Ejecutivo para tener el tiempo debido, para analizar el presupuesto y 
las, como dije antes, las intenciones respecto a cuáles son las priorida-
des de gestión. Muchas gracias Presidenta”. Toma la palabra la Titular 
del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Gracias 
Concejal Bertoglio. Bueno, sí atendiendo a esas posibilidades y la inten-
ción de esta presidencia de realizar las gestiones necesarias para avan-
zar en todo lo que se pueda para el tratamiento del Presupuesto pasa-
mos esta Nota a Comisión”. Aprobado. 5º) Proyectos presentados: Se-
cretaría procede con su lectura: Expte. Nº: 1734 PDP. Tipo: Minuta de 
Comunicación. Autoría: María Alejandra Bugnon de Porporatto y Hora-
cio Bertoglio. PROYECTO DE MINUTA DE COMUNICACIÓN: “El Conce-
jo Municipal de Sunchales solicita al Departamento Ejecutivo Municipal 
envíe al Concejo Municipal, en un plazo no mayor a 30 días, los planos 



 

 

generales y particulares del proyecto, y los presupuestos asociados al 
denominado "Primer Jardín y Huerto Social y Terapéutico público", en-
marcado dentro de la red de infraestructuras ambientales que se pro-
mueven desde el municipio, y que según informó el DEM estará ubicado 
en el triángulo sur de la Plaza Bartolomé Gariglio, delimitado por las 
calles De Las Américas, Gobernador Gálvez y General Paz”. Finalizada su 
lectura, pide la palabra la Concejala María Alejandra Bugnon de Por-
poratto (PDP): “Muchas gracias. Bueno, según palabras del Ejecutivo 
Municipal se trata de un nuevo espacio de uso público, el primero en su 
tipo en la República Argentina, y tiene como objetivo mejorar la calidad 
de vida de los ciudadanos, potenciando, manteniendo o estimulando la 
salud física, emocional, psicológica y los lazos comunitarios. Se expresó 
también que los sunchalenses van a disfrutar de un lugar natural abier-
to, seguro, adaptado, accesible y que permitirá la posibilidad de encuen-
tros sociales, por lo que resulta importante que este Cuerpo disponga 
de los documentos. Hemos sido contactados por vecinos de la ciudad 
para comentar que este Proyecto fue propuesto como uno de los pro-
yectos a votar en el Presupuesto Participativo barrial. Salió ganador es-
te proyecto. Eran tres los proyectos y uno de ellos era este y salió gana-
dor. No había en ese momento un proyecto definitivo, no estaba total-
mente concretado, estuve yo presente en esa reunión de vecinos donde 
el Ejecutivo presentó los tres proyectos a votar, no estaba todavía defi-
nido el plano, definido los costos, los montos sí, pero no el plano defini-
tivo de cómo iba a ser este Jardín Terapéutico. Había fotografías de 
otros lugares similares y bueno, en ese sentido los vecinos quizás que-
daron con una idea y hoy se está vislumbrando otra cosa que quieren 
ellos también saber, conocer y tener a mano los planos como para por 
ahí interponer alguna otra idea que pueda ser útil para la comunidad en 
general y para los vecinos en particular. Así que bueno, para poder 
también responder en el contacto con los vecinos a todas estas pregun-
tas es que presentamos este Proyecto: “El Concejo Municipal de Suncha-
les solicita al Departamento Ejecutivo Municipal envíe al Concejo Muni-
cipal, en un plazo no mayor a 30 días, los planos generales y particula-
res del proyecto, y los presupuestos asociados al denominado "Primer 
Jardín y Huerto Social y Terapéutico público", enmarcado dentro de la 
red de infraestructuras ambientales que se promueven desde el muni-
cipio, y que según informó el DEM estará ubicado en el triángulo sur de 
la Plaza Bartolomé Gariglio, delimitado por las calles De Las Américas, 
Gobernador Gálvez y General Paz”. Por todo lo expuesto solicito la 
aprobación sobre tablas del presente Proyecto de Minuta de Comunica-
ción Sra. Presidenta”. Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, 
Concejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Gracias Concejala Bugnon es mo-
ción entonces la aprobación sobre tablas”. Aprobado. Expte. Nº: 1735 
JxC. Tipo: Minuta de Comunicación. Autoría: Carolina Giusti y Santiago 
Dobler. PROYECTO DE MINUTA DE COMUNICACIÓN: “El Concejo Mu-
nicipal de Sunchales insta al Departamento Ejecutivo Municipal a que, 
en una plazo que no supere los diez (10) días hábiles, concrete la con-
formación del Consejo Consultivo Ambiental, creado por Ordenanza Nº 
3040/2022, la cual determina en su Artículo 5º) que para la conforma-
ción del Consejo, el Departamento Ejecutivo debe convocar en forma 
pública y personalizada a todas las organizaciones e instituciones com-
prendidas en el Artículo 3º) de la misma”. Finalizada la lectura, pide la 
palabra la Concejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Gracias. 
Bueno este Proyecto de Minuta de Comunicación tiene sus raíces en una 



 

 

Ordenanza que fue aprobada el 18 de agosto de 2022, a través de la cual 
se crea el Consejo Consultivo Ambiental y también el Observatorio. Pun-
tualmente el Consejo Consultivo Ambiental, para recordar un poco el 
concepto y la importancia para la cual necesitamos que se constituya 
decimos que es en un organismo participativo, multisectorial y multiac-
toral de consulta en materia ambiental, que se creó para la coordina-
ción, planificación e implementación de políticas ambientales; contri-
buyendo con la gestión ambiental, aportando a la organización de la ac-
ción pública y privada para dar soluciones integrales, preventivas y par-
ticipativas a los problemas del medio ambiente, con el objetivo de ga-
rantizar el desarrollo sustentable y una óptima calidad de vida para 
nuestra comunidad. Puntualmente lo que voy hacer, voy a pasar a leer 
el Proyecto de Minuta de Comunicación, donde dice: “El Concejo Muni-
cipal de Sunchales insta al Departamento Ejecutivo Municipal a que, en 
una plazo que no supere los diez (10) días hábiles, concrete la confor-
mación del Consejo Consultivo Ambiental, creado por Ordenanza Nº 
3040/2022, la cual determina en su Artículo 5º) que para la conforma-
ción del Consejo, el Departamento Ejecutivo debe convocar en forma 
pública y personalizada a todas las organizaciones e instituciones com-
prendidas en el Artículo 3º) de la misma”. Bueno, por todo lo expuesto 
solicito a mis pares la aprobación sobre tablas del presente Proyecto de 
Minuta de Comunicación”. Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legis-
lativo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Gracias Concejala Giusti. 
Es moción la aprobación sobre tablas”. Aprobado. Expte. Nº: 1736 JxC. 
Tipo: Ordenanza. Autoría: Carolina Giusti y Santiago Dobler. 
PROYECTO DE ORDENANZA: “ARTÍCULO 1º: Créase un “Registro de 
Juicios” de la Municipalidad de Sunchales, en el que deben registrarse 
los juicios en los que la Municipalidad es demandada o actora, obrando 
en el mismo: a) Datos de la parte actora y demandada. b) Antecedentes 
administrativos. c) Fecha de la interposición de la demanda. d) Objeto. 
e) Monto reclamado o estimación del mismo. f) Profesionales intervi-
nientes por la actora y por la Municipalidad. g) Etapas. h) Senten-
cias/Resumen. ARTÍCULO 2º: Dicho “Registro de Juicios”, está a cargo 
de la Secretaria de Gestión, a través de la Coordinación de Asesoría Ju-
rídica, o la que en el futuro las reemplace. ARTÍCULO 3º: Dese al Depar-
tamento Ejecutivo Municipal para su promulgación, comuníquese, pu-
blíquese, archívese y dese al R. de R. D. y O”. Finalizada la lectura, pide la 
palabra la Concejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Gracias. 
Vamos todas estas semanas reiterando un tema nodal, central, que no 
quiero que salga de la candela pública porque me interesa que hagamos 
algo. Que se haga algo, que es el ambiental. Y este Proyecto de Ordenan-
za viene de la mano de lo acontecido cuando como Cuerpo Legislativo 
nos anoticiamos de que había una sentencia que tenía el Municipio co-
mo condenado. Había un juicio iniciado por los vecinos, que no conoce-
mos cuáles son las particularidades. Que hemos, en sesiones anteriores 
aprobado Minutas requiriendo información que todavía hoy no tene-
mos en nuestro poder, ni hemos podido analizar. Por eso desde el Blo-
que de Juntos por el Cambio lo que perseguimos es transparentar la in-
formación con la que necesitamos contar y la situación real del Munici-
pio. Y en esta oportunidad registrando aquellas demandas incoadas 
contra el Municipio o por el Municipio como actora. Esto nos permitirá 
no solo conocer el caso a caso, sino mejorar aquellos aspectos que el 
Municipio debe reformar o reforzar, hasta incluso contemplar y poder 
hacer un análisis de riesgo y una estimación de los gastos. Porque los 



 

 

juicios en contra de la Municipalidad, no son gratis para la Municipali-
dad. Lo que perseguimos es evitar enterarnos de los juicios por los me-
dios de comunicación, como sucedió la vez pasada o incluso encontrar-
nos con las sentencias de la mano de los vecinos como ocurrió a la que 
hice referencia anteriormente. Es un Proyecto de Ordenanza muy sim-
ple que cuenta con tres artículos. El primero de ellos establece: créase 
un “Registro de Juicios” de la Municipalidad de Sunchales, en el que de-
ben registrarse los juicios en los que la Municipalidad es demandada o 
actora. En ese Registro debe contar determinada información, los datos 
de la parte actora y los datos de la parte demandada. Los antecedentes 
administrativos. Fecha de la interposición de la demanda. El objeto del 
juicio. El monto reclamado o estimación del mismo. Profesionales inter-
vinientes por la actora y por la Municipalidad. Etapas. Sentencias. Un 
resumen de esas actuaciones judiciales. El Artículo 2º) sostiene que di-
cho “Registro de Juicios”, está a cargo de la Secretaria de Gestión, a tra-
vés de la Coordinación de Asesoría Jurídica, o la que en el futuro las re-
emplace. Y el Artículo 3º) es de forma. Por todo lo expuesto solicito el 
pase a Comisión del presente Proyecto de Ordenanza”. Toma la palabra 
la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): 
“Gracias Concejala Giusti. Es moción el pase a Comisión”. Aprobado. Ex-
pte. Nº: 1737 JxC. Tipo: Minuta de Comunicación. Autoría: Carolina 
Giusti y Santiago Dobler. PROYECTO DE MINUTA DE COMUNICACIÓN: 
“El Concejo Municipal de Sunchales comunica a la Ministra de Ambiente 
y Cambio Climático de la Provincia de Santa Fe, Erika Gonnet y al Sr. 
Gobernador de la Provincia Omar Perotti, sobre la sentencia recaída en 
los autos caratulados “C. C y otros c/ Municipalidad de Sunchales s/ Ac-
ciones Colectivas", tramitados ante el Juzgado de Primera Instancia de 
Distrito en lo Civil y Comercial de la Tercera Nominación de la ciudad de 
Rafaela, en el cual los actores iniciaron juicio sumario bajo la Ley 10.000 
contra la Municipalidad de Sunchales, concluyendo que el actual sitio 
municipal de disposición final de residuos viola las disposiciones de or-
den nacional y provincial, lesionando los intereses difusos del medio 
ambiente y la salud pública de los vecinos; con lo cual se dictaminó que 
corresponde hacer lugar a la acción incoada por los actores. A su vez, 
solicita la respectiva intervención del Ministerio de Ambiente y Cambio 
Climático y del Gobierno de la Provincia, para tomar las medidas que 
sean necesarias para revertir la situación de emergencia ambiental que 
está atravesando la ciudad de Sunchales”. Finalizada la lectura, pide la 
palabra la Concejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Bueno, el 
día 9 de noviembre de 2021 se realizó una constatación judicial donde 
se pudo confirmar gran cantidad de residuos apilados a cielo abierto en 
el sector de acopio general, que aparentaban ser bolsas de tipo domici-
liario, dejando en evidencia la existencia de un terraplén y una franja de 
cien metros entre el sector de acopio general y el Canal Cañada Suncha-
les, siendo que el predio se encuentra rodeado de cursos de agua en su 
lado este y norte. Cabe resaltar de la sentencia emitida, que no hay duda 
alguna que se ha transgredido el derecho a un ambiente sano. Es por 
ello que se dio lugar a la acción incoada por los actores, debiendo la 
Municipalidad de Sunchales realizar una serie de acciones tendientes a 
cambiar dicha situación, tanto sobre el terreno actual de la que se de-
nomina Planta de Tratamiento de Residuos Sólidos Urbanos, como ace-
lerar todas aquellas gestiones que tienen que llevarse adelante para po-
der concretar el famoso GIRSU. Voy a pasar a leer el Proyecto de Minuta 
de Comunicación que dice “El Concejo Municipal de Sunchales comunica 



 

 

a la Ministra de Ambiente y Cambio Climático de la Provincia de Santa 
Fe, Erika Gonnet y al Sr. Gobernador de la Provincia Omar Perotti, sobre 
la sentencia recaída en los autos caratulados “C. C y otros c/ Municipali-
dad de Sunchales s/ Acciones Colectivas", tramitados ante el Juzgado de 
Primera Instancia de Distrito en lo Civil y Comercial de la Tercera No-
minación de la ciudad de Rafaela, en el cual los actores iniciaron juicio 
sumario bajo la Ley 10.000 contra la Municipalidad de Sunchales, con-
cluyendo que el actual sitio municipal de disposición final de residuos 
viola las disposiciones de orden nacional y provincial, lesionando los 
intereses difusos del medio ambiente y la salud pública de los vecinos; 
con lo cual se dictaminó que corresponde hacer lugar a la acción incoa-
da por los actores. A su vez, solicita la respectiva intervención del Minis-
terio de Ambiente y Cambio Climático y del Gobierno de la Provincia, 
para tomar las medidas que sean necesarias para revertir la situación 
de emergencia ambiental que está atravesando la ciudad de Sunchales”. 
Por todo lo expuesto solicito a mis pares la aprobación sobre tablas de 
este Proyecto de Minuta de Comunicación”. Toma la palabra la Titular 
del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Gracias 
Concejala Giusti. Es moción la aprobación sobre tablas”. Aprobado. Ex-
pte. Nº: 1738 JxC. Tipo: Declaración. Autoría: Carolina Giusti y Santia-
go Dobler. PROYECTO DE DECLARACIÓN: “El Concejo Municipal de 
Sunchales declara de Interés Deportivo y Ciudadano la participación de 
la Escuela Oro Kwan Sunchales, en la Primer Copa del Mundo de Taek-
wondo 2022 a realizarse en la Provincia de Santiago del Estero del 4 al 
10 de octubre del corriente año. Asimismo, destacamos la participación 
en el Mundial de los sunchalenses Juan Manuel Chiappero, Facundo Ba-
rra, Jésica Pérez, Ana Rossa, Mario Andrés Mendoza, Mauro Balbuena y 
del Coach Guillermo Peña”. Finalizada la lectura, pide la palabra la Con-
cejala Carolina Giusti (Juntos por el Cambio): “Bueno, Santiago del Es-
tero, será sede de la Primer Copa del Mundo de Taekwondo 2022, que 
contará con la participación de cuatro mil competidores de diferentes 
partes del mundo y de más de cien países, como Rusia, República Checa, 
Bulgaria, Hungría, entre otros. De igual manera, será la protagonista de 
los primeros Juegos Mundiales de la Familia, entendiendo que la forma-
ción de la persona a través de la disciplina que tiene como objetivo pri-
mordial la unicidad del cuerpo, la mente y el espíritu, colaborando a 
promover el sentido de la moralidad con principios como, cortesía, in-
tegridad, perseverancia, autocontrol, y espíritu indómito sustentado en 
códigos de conducta tales como la lealtad a la patria y a los símbolos, 
obediente con los padres, noble y bueno con hermanos y amigos, nunca 
retirarse de batalla, y ser un campeón de la paz y la justicia – el camino 
es la verdad. El Taekwondo es una herramienta de construcción social, 
de contención y motivación, se considera un método que busca acondi-
cionar el cuerpo y potenciarlo físicamente, además del desarrollo de la 
voluntad y la sabiduría por medio de la experiencia, basándose en las 
diversas leyes físicas para generar la máxima potencia, enfocándola de 
manera precisa, mediante la aceleración de la masa corporal. Paso a leer 
el texto de este Proyecto de Declaración, porque hay sunchalenses que 
van a representar a Argentina, no solamente a la ciudad, en esta Prime-
ra Copa del Mundo. Dice: “El Concejo Municipal de Sunchales declara de 
Interés Deportivo y Ciudadano la participación de la Escuela Oro Kwan 
Sunchales, en la Primer Copa del Mundo de Taekwondo 2022 a realizar-
se en la Provincia de Santiago del Estero del 4 al 10 de octubre del co-
rriente año. Asimismo, destacamos la participación en el Mundial de los 



 

 

sunchalenses Juan Manuel Chiappero, Facundo Barra, Jésica Pérez, Ana 
Rossa, Mario Andrés Mendoza, Mauro Balbuena y del Coach Guillermo 
Peña”. Por todo lo expuesto solicito a mis pares la aprobación sobre ta-
blas”. Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala An-
drea Ochat (FPCyS-PS): “Gracias Concejala. Es moción la aprobación 
sobre tablas”. Aprobado. Expte. Nº: 1739 JxC. Tipo: Ordenanza. Auto-
ría: Carolina Giusti y Santiago Dobler. PROYECTO DE ORDENANZA: 
“ARTÍCULO 1º: Anualmente el Concejo Municipal debe llamar a licita-
ción, para la contratación del servicio de auditoría externa a cargo de 
profesionales independientes, a fin de llevar a cabo una evaluación de 
las cuentas públicas del Municipio de la ciudad de Sunchales en los as-
pectos presupuestarios, patrimoniales, financieros y de gestión. 
ARTÍCULO 2º: El servicio de auditoría externa debe contratarse como 
mínimo con seis meses de anticipación al cierre del ejercicio anual. 
ARTÍCULO 3º: El Concejo Municipal tiene a su cargo la selección del 
servicio de auditoría y a fin de elegir la mejor propuesta, debe tener en 
cuenta el costo del servicio y los antecedentes profesionales de los audi-
tores responsables y colaboradores del equipo seleccionado para tal fin. 
Entre los antecedentes profesionales son especialmente valorados los 
aspectos multidisciplinarios, la especialización en auditoría guberna-
mental o similar y la experiencia en auditoría realizadas en entes públi-
cos y el plan de auditoría a concretar. ARTÍCULO 4º: El Concejo Muni-
cipal tiene a su cargo la selección de la/s Secretaría/s, Subsecretaría/s, 
área/s, programa/s, proceso/s o actividad/es específica/s a evaluar. 
Los aspectos sujetos a evaluación serán comunicados mediante resolu-
ción al Departamento Ejecutivos Municipal hasta el primero de abril de 
cada año. ARTÍCULO 5º: En cumplimiento de las disposiciones estable-
cidas en la presente los profesionales a cargo de la auditoría pueden 
solicitar información a los funcionarios municipales, incluido los Conce-
jales, Subsecretarios, Secretarios y el Intendente, consultar cualquier 
tipo de archivos, investigar cualquier tipo de licitaciones públicas, o 
cualquier otra documentación necesaria que consideren necesaria para 
conformar el informe de auditoría. ARTÍCULO 6º: Son requisitos para 
los auditores una vez celebrado el contrato de prestación de servicios: 
a) acompañar el plan de evaluativo definitivo con las normas de audito-
ría a aplicar; b) informar los procedimientos utilizados; c) establecer un 
cronograma de inicio y finalización. ARTÍCULO 7º: El informe final de 
auditoría, debe ser presentado ante Concejo Municipal y el Departa-
mento Ejecutivo Municipal. ARTÍCULO 8º: La convocatoria a inscrip-
ción de oferentes para la realización de cada proceso de auditoría debe 
ser públicamente difundida y especialmente comunicada a los colegios 
profesionales, universidades e instituciones que nucleen profesionales 
independientes, locales, provinciales o nacionales. ARTÍCULO 9º: Crea-
se la partida e impútense los gastos que demande la ejecución de la pre-
sente Ordenanza dentro presupuesto asignado al Concejo Municipal. 
ARTÍCULO 10º: Derógase la Ordenanza Nº 1971. ARTÍCULO 11º: Dese 
al Departamento Ejecutivo Municipal para su promulgación, comuní-
quese, publíquese, archívese y dese al R. de R. D. y O”. Finalizada su lec-
tura, pide la palabra el Concejal Santiago Dobler (Juntos por el Cam-
bio): “Muchas gracias. Bueno, entendiendo desde nuestro Bloque que es 
necesario profundizar en normas de transparencia y de control. Este 
Proyecto intenta además de querer ser el punto de partida para este 
tipo de objetivos, establecer parámetros mucho más claros, eficaces y 
específicos. No solo en el mecanismo de la evaluación sino también en 



 

 

cómo se deben contratar y la posibilidad de peticionar sobre en qué 
sector se direcciona la Auditoría. Eso significa que más adelante, cuando 
lea el cuerpo en sí del Proyecto se puede direccionar hacia situaciones 
específicas o hacia la gestión completa del Municipio, respetando siem-
pre los principios de la economicidad en el uso de los recursos públicos. 
Es necesario avanzar sobre un Municipio que en la relación presupues-
to-ejecución-control intente no solo tomar y adaptar ejemplos de otros 
municipios que ya tienen y han puesto en práctica este tipo de situacio-
nes, siempre y cuando el hecho no se sea copiar exactamente sino tomar 
y adaptar de acuerdo a las posibilidades y necesidades que tiene la Mu-
nicipalidad de Sunchales. Además de la transparencia a la cual hice refe-
rencia anteriormente la posibilidad de licitar a quién se contrata sin 
descuidar la capacidad de sus antecedentes, o sea la búsqueda de una 
relación de calidad con la inversión del costo en su contratación y por 
último además de esto, otorgar la posibilidad de elegir si evaluar aspec-
tos del municipio a nivel general o en áreas específicas como lo he ex-
plicado anteriormente con profesionales independientes que deberán 
cumplir ciertos requisitos ya establecidos en este Proyecto de Ordenan-
za . Es necesario recordar que el Artículo 85º) de la Constitución Nacio-
nal establece que el control externo del sector público nacional en sus 
aspectos patrimoniales, económicos, financieros y operativos estarán a 
cargo del Poder Legislativo. Y aquí que los municipios no están ajenos a 
esta normativa y están habilitados para adoptar prácticas que aseguren 
el buen uso de los recursos públicos. Además, en este Plan se destaca un 
rol principal del Concejo Municipal, Poder Legislativo y Órgano de con-
senso y equilibrio esencial en la estructura democrática, el cual en algu-
nas situaciones y/o actitudes el Departamento Ejecutivo Municipal pa-
rece ignorar, y está en nosotros los Concejales saber utilizar y poner en 
práctica los mecanismos para evitar esta situaciones. El Proyecto deja 
abierta la posibilidad en un futuro y sí así fuera necesario a medida que 
va pasando el tiempo y vamos adquiriendo diferente información y 
aprender a interpretarla. Da la posibilidad de crear una Secretaría de 
Auditoría, Control y Gestión encargada de resguardar el uso eficiente de 
los recursos de la administración pública municipal y fomentar la 
transparencia y apertura del Estado a través de Auditorías, facilitando 
su ejecución, detectando y corrigiendo errores para generar mejoras en 
el sistema en sí. Sra. Presidenta si me permite hago lectura del Proyecto 
de Ordenanza en forma muy rápida para no robarle tiempo a mis com-
pañeros Ediles. El Artículo 1º) Anualmente el Concejo Municipal debe 
llamar a licitación, para la contratación del servicio de auditoría externa 
a cargo de profesionales independientes, a fin de llevar a cabo una eva-
luación de las cuentas públicas del Municipio de la ciudad de Sunchales 
en los aspectos presupuestarios, patrimoniales, financieros y de gestión. 
Artículo 2º) El servicio de auditoría externa debe contratarse como mí-
nimo con seis meses antes de anticipación al cierre del ejercicio anual. 
Artículo 3º) El Concejo Municipal tiene a su cargo la selección del servi-
cio de auditoría y a fin de elegir la mejor propuesta, debe tener en cuen-
ta el costo del servicio y los antecedentes profesionales de los auditores 
responsables y colaboradores del equipo seleccionado para tal fin. En-
tre los antecedentes profesionales son especialmente valorados los as-
pectos multidisciplinarios, la especialización en auditoría gubernamen-
tal o similar y la experiencia en auditoría realizadas en entes públicos y 
el plan de auditoría a concretar. Artículo 4º) El Concejo Municipal tiene 
a su cargo la selección de la/s Secretaría/s, Subsecretaría/s, área/s, 



 

 

programa/s, proceso/s o actividad/es específica/s a evaluar. Los aspec-
tos sujetos a evaluación serán comunicados mediante Resolución al De-
partamento Ejecutivos Municipal hasta el primero de abril de cada año. 
Artículo 5º) En cumplimiento de las disposiciones establecidas en la 
presente los profesionales a cargo de la auditoría pueden solicitar in-
formación a los funcionarios municipales, incluido los Concejales, Sub-
secretarios, Secretarios y el Intendente, consultar cualquier tipo de ar-
chivos, investigar cualquier tipo de licitaciones públicas, o cualquier 
otra documentación necesaria que consideren necesaria para confor-
mar el informe de auditoría. Artículo 6º) Son requisitos para los audito-
res una vez celebrado el contrato de prestación de servicios: a) acom-
pañar el plan evaluativo definitivo con las normas de auditoría a apli-
car; b) informar los procedimientos utilizados; c) establecer un crono-
grama de inicio y finalización. Artículo 7º) El informe final de auditoría, 
debe ser presentado ante el Concejo Municipal y el Departamento Eje-
cutivo Municipal. Artículo 8º) La convocatoria a inscripción de oferen-
tes para la realización de cada proceso de auditoría debe ser pública-
mente difundida y especialmente comunicada a los colegios profesiona-
les, universidades e instituciones que nucleen profesionales indepen-
dientes, locales, provinciales o nacionales. Artículo 9º) Crease la partida 
e impútense los gastos que demande la ejecución de la presente Orde-
nanza dentro del presupuesto asignado al Concejo Municipal. Artículo 
10º) Derógase la Ordenanza Nº 1971. Artículo 11º) De forma”. No ha-
biendo más ni fundamentaciones ni artículos solicito a mis compañeros 
Ediles el pase a Comisión del Proyecto recientemente leído”. Toma la 
palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat 
(FPCyS-PS): “Gracias Concejal Dobler. Es moción el pase a Comisión”. 
Aprobado. Expte. Nº: 1740 PDP. Tipo: Minuta de Comunicación. Auto-
ría: María Alejandra Bugnon de Porporatto y Horacio Bertoglio. 
PROYECTO DE MINUTA DE COMUNICACIÓN: “El Concejo Municipal 
de Sunchales vería con agrado que la Cámara de Senadores de la Pro-
vincia diera aprobación al proyecto de Ley para la creación de cinco Fis-
calías Ambientales, en el ámbito de la procuración de la Corte Suprema 
de Justicia de Santa Fe, con competencia para actuar ante los órganos 
jurisdiccionales con competencia civil, comercial y contencioso admi-
nistrativo y todo otro creado o a crearse que no asuma competencia pe-
nal, y que ya recibiera media sanción en la Cámara de Diputadas y Dipu-
tados”. Finalizada la lectura, pide la palabra el Concejal Horacio Berto-
glio (PDP): “Muchas gracias. Siguiendo con la Agenda Ambiental como 
manifestaba la Concejala Giusti que ha ocupado fuertemente al Concejo 
en las últimas semanas, venimos a proponer la aprobación de una Minu-
ta de Comunicación dirigida a la Cámara de Senadores cuyo texto dice: 
“El Concejo Municipal de Sunchales vería con agrado que la Cámara de 
Senadores de la provincia sancione en forma definitiva el Proyecto de 
Ley de creación de Fiscalías Ambientales en el ámbito de la procuración 
de la Corte Suprema de Justicia de Santa Fe, con amplias atribuciones y 
deberes para abordar integralmente la problemática ambiental”. Las 
Fiscalías Ambientales podrán requerir informes, llevar adelante inves-
tigaciones administrativas previas, realizar presentaciones o peticiones 
a Organismos públicos nacionales, provinciales o municipales o perso-
nas privadas que tengan por objeto la tutela del ambiente, independien-
temente de la acción o inacción de los Organismos Públicos Regulato-
rios. Además, recibir toda denuncia y en su caso efectuar derivaciones 
dentro del Ministerio Público o a otros organismos institucionales del 



 

 

Poder Judicial o de las Administraciones públicas. También concurrir a 
las Audiencias Públicas cuando se traten condiciones ambientales y lle-
var adelante investigaciones civiles y ambientales previas decididas por 
la Procuración General de la Corte para recoger elementos de convic-
ción que ameriten la iniciación de alguna acción civil de tutela del me-
dio ambiente. En cuanto a las obligaciones judiciales dictaminar en to-
das las causas en las que se tramiten cuestiones relacionales a bienes 
ambientales, con la potestad para litigar en instancias de 2º grado ordi-
narias, así como las extraordinarias ante Tribunales provinciales o na-
cionales, entre muchas otras. Y en cuanto a la gestión institucional las 
Fiscalías Ambientales tendrán a su cargo la realización de tareas nece-
sarias para obtener los datos para elaborar un mapa de las distintas 
causas ambientales en toda la provincia, relevar la doctrina y la juris-
prudencia referente a estos delitos y contravenciones para elaborar 
diagnóstico y proponer soluciones que desde el Ministerio Público Fis-
cal puedan impulsarse. Del mismo modo las Fiscalías Ambientales ten-
drán a su cargo participar ad honorem en Consejos y Comisiones Par-
lamentarias de Investigación, elaborar y remitir a la Legislatura un in-
forme concerniente a su actuación y coadyuvar en los procesos de ela-
boración de legislación y normas técnicas ambientales entre otros y fi-
nalmente organizar y asistir a cursos de función específica respecto a 
materia ambiental. Por todo este tipo de argumentos numerosos y tan 
válidos es que entendemos que Senadores de la provincia deben dar 
sanción definitiva al Proyecto que ya fuera aprobado en la Cámara de 
Diputados de la Provincia. Así que dicho esto, agradeciendo el acompa-
ñamiento de los distintos Bloques, mociono la aprobación sobre tablas”. 
Toma la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea 
Ochat (FPCyS-PS): “Gracias Concejal Bertoglio. Es moción la aprobación 
sobre tablas”. Aprobado. Expte. Nº: 1742 DEM. Tipo: Ordenanza. Auto-
ría: Departamento Ejecutivo Municipal. PROYECTO DE ORDENANZA: 
“ARTÍCULO 1º: Modifícase el Artículo 30º) de la Ordenanza Nº 
2140/11, el que quedará redactado de la siguiente manera: “Artículo 
30º.- Deudas. Actualización. Interés punitorio. Los Derechos, Tasas, 
Contribuciones, anticipos, recargos, ingresos a cuenta, multas y otros 
conceptos -salvo aquellos regidos por norma especial- que no se abonen 
dentro del plazo que para cada uno de ellos fije la Municipalidad, se ac-
tualizarán teniendo en cuenta su mes y año de origen con un interés 
punitorio equivalente a la tasa activa que fija el Banco de la Nación Ar-
gentina para descuentos de documentos a treinta (30) días, acumulati-
vo hasta la fecha de pago o celebración del convenio. Los intereses a los 
que alude el párrafo anterior se aplicarán a toda mora producida en el 
cumplimiento de las obligaciones fiscales desde la fecha en que debió 
efectuarse el pago hasta aquella en que el mismo se efectivice”. 
ARTÍCULO 2º: Remítase copia del presente Proyecto de Ordenanza al 
Concejo Municipal para su consideración”. Finalizada la lectura, pide la 
palabra el Concejal Pablo Ghiano (FPCyS): “Muchas gracias. Consiste 
en un Proyecto de Ordenanza del Ejecutivo, con la necesidad de efectuar 
modificaciones como bien decía la Secretaria, en la Ordenanza Fiscal Nº 
2140/11. En realidad, lo que viene a modificar es el Art. 30º). Voy a 
proceder a la lectura del Proyecto de Ordenanza: Artículo 1º) Modifíca-
se el Artículo 30º) de la Ordenanza Nº 2140/11, el que quedará redac-
tado de la siguiente manera: “Artículo 30º.- Deudas. Actualización. Inte-
rés punitorio. Los Derechos, Tasas, Contribuciones, anticipos, recargos, 
ingresos a cuenta, multas y otros conceptos -salvo aquellos regidos por 



 

 

norma especial- que no se abonen dentro del plazo que para cada uno 
de ellos fije la Municipalidad, se actualizarán teniendo en cuenta su mes 
y año de origen con un interés punitorio equivalente a la tasa activa que 
fija el Banco de la Nación Argentina para descuentos de documentos a 
treinta (30) días, acumulativo hasta la fecha de pago o celebración del 
convenio. Los intereses a los que alude el párrafo anterior se aplicarán a 
toda mora producida en el cumplimiento de las obligaciones fiscales 
desde la fecha en que debió efectuarse el pago hasta aquella en que el 
mismo se efectivice”. Artículo 2º) Remítase copia del presente Proyecto 
de Ordenanza al Concejo Municipal para su consideración. Así que por 
todo lo expuesto solicito a mis pares el pase a Comisión del Proyecto de 
Ordenanza al cual termino de hacer referencia. Muchas gracias”. Toma 
la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat 
(FPCyS-PS): “Gracias Concejal Ghiano. Es moción entonces el pase a 
Comisión”. Aprobado. Expte. Nº: 1743 DEM. Tipo: Ordenanza. Autoría: 
Departamento Ejecutivo Municipal. PROYECTO DE ORDENANZA: 
“ARTÍCULO 1º: Llámase a Licitación Pública para la contratación de la 
provisión, distribución, alisado y terminación de 8.056 m2 de pavimen-
to de hormigón H25 de 18 cm. de espesor, para la calle Balbín, entre las 
de J. J. Paso y Grierson. ARTÍCULO 2º: El llamado a Licitación Pública 
que se establece en el Artículo 1º) será conforme a las disposiciones 
vigentes en la materia, para el día … de octubre de 2022, con cierre de 
aceptación de ofertas a las 10:30 horas y con apertura de ofertas a las 
11:00 horas en las oficinas administrativas de la Municipalidad de Sun-
chales, sita en Avenida Belgrano Nº 103. ARTÍCULO 3º: Apruébese el 
Pliego Único Licitatorio que regula esta licitación pública, donde cons-
tan las condiciones que deben reunir los oferentes para la presentación 
y demás especificaciones técnicas, complementarias y generales. El 
Pliego Licitatorio se adjunta y forma parte de la presente. ARTÍCULO 
4º: Determínase que las publicaciones del llamado a Licitación se reali-
zarán en el Boletín Oficial, por el término que marcan las disposiciones 
legales en vigencia, y en los medios de comunicación locales y zonales. 
ARTÍCULO 5º: Confórmase la Comisión de Preadjudicación que anali-
zará las propuestas y aconsejará al Intendente Municipal sobre la oferta 
más conveniente a los intereses municipales, la que estará integrada 
por el Secretario de Gestión, el Sub Secretario de Infraestructura Urba-
na y Rural, y el Coordinador de Asesoría Jurídica. ARTÍCULO 6º: La 
Municipalidad de Sunchales se reserva el derecho de aceptar o rechazar 
las ofertas, según considere más convenientes a sus intereses. 
ARTÍCULO 7º: El presente será refrendado por el Secretario de Gestión. 
ARTÍCULO 8 º: Remítase copia del presente Proyecto de Ordenanza al 
Concejo Municipal para su consideración”. Finalizada la lectura, pide la 
palabra el Concejal Pablo Ghiano (FPCyS): “Muchas gracias. Bueno, 
comenzar diciendo que por Ordenanza Nº 2902/2021 se adhiere la 
Municipalidad de Sunchales, al “Plan Incluir, aprobado por Decreto Pro-
vincial Nº 1184/2020. Que mediante el Decreto Nº 1823/22, el Go-
bierno Provincial otorga a esta Municipalidad la suma de $ 
61.613.157,46 en el marco del “Plan Incluir”, en carácter de Aporte no 
Reintegrable con cargo de oportuna y documentada rendición de cuen-
tas de su inversión, con destino a solventar gastos que demande el pro-
yecto: “Pavimentación calle troncal Balbín”. Que la metodología de eje-
cución de la obra a licitar conlleva la ejecución de 8.056 m2 de pavi-
mento de hormigón H25 de 18 cm. de espesor. Que el presupuesto ofi-
cial de la obra asciende a la suma de $ 61.613.157,46. Que procediendo 



 

 

de acuerdo a la normativa corresponde el llamado a Licitación Pública. 
Por este motivo, el Departamento Ejecutivo Municipal eleva al Concejo 
Municipal el siguiente Proyecto de Ordenanza: “Artículo 1º) Llámase a 
Licitación Pública para la contratación de la provisión, distribución, ali-
sado y terminación de 8.056 m2 de pavimento de hormigón H25 de 18 
cm. de espesor, para la calle Balbín, entre las de J. J. Paso y Grierson. Ar-
tículo 2º) El llamado a Licitación Pública que se establece en el Artículo 
1º) será conforme a las disposiciones vigentes en la materia, para el día 
17 de octubre de 2022, con cierre de aceptación de ofertas a las 10:30 
horas y con apertura de ofertas a las 11:00 horas en las oficinas admi-
nistrativas de la Municipalidad de Sunchales, sita en Avenida Belgrano 
Nº 103. Artículo 3º) Apruébese el Pliego Único Licitatorio que regula 
esta licitación pública, donde constan las condiciones que deben reunir 
los oferentes para la presentación y demás especificaciones técnicas, 
complementarias y generales. El Pliego Licitatorio se adjunta y forma 
parte de la presente. Artículo 4º) Determínase que las publicaciones del 
llamado a Licitación se realizarán en el Boletín Oficial, por el término 
que marcan las disposiciones legales en vigencia, y en los medios de 
comunicación locales y zonales. Artículo 5º) Confórmase la Comisión de 
Preadjudicación que analizará las propuestas y aconsejará al Intendente 
Municipal sobre la oferta más conveniente a los intereses municipales, 
la que estará integrada por el Secretario de Gestión, el Sub Secretario de 
Infraestructura Urbana y Rural, y el Coordinador de Asesoría Jurídica. 
Artículo 6º) La Municipalidad de Sunchales se reserva el derecho de 
aceptar o rechazar las ofertas, según considere más convenientes a sus 
intereses. Artículo 7º) El presente será refrendado por el Secretario de 
Gestión. Artículo 8º) Remítase copia del presente Proyecto de Ordenan-
za al Concejo Municipal para su consideración”. Por todo lo expuesto, y 
para un mejor análisis, solicito a mis pares el pase a Comisión del Pro-
yecto de Ordenanza que acabo de desarrollar. Muchas gracias”. Toma la 
palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala Andrea Ochat 
(FPCyS-PS): “Gracias Concejal Ghiano. Es moción el pase a Comisión”. 
Aprobado. Expte. Nº: 1744 DB. Tipo: Declaración. Autoría: Andrea 
Ochat, Carolina Giusti, María Alejandra Bugnon de Porporatto, Pablo 
Ghiano, Santiago Dobler y Horacio Bertoglio. PROYECTO DE 
DECLARACIÓN: “El Concejo Municipal de Sunchales declara de interés 
deportivo y ciudadano la 37º edición de la Fiesta Nacional del Fútbol 
Infantil organizada por el Club Atlético Unión a desarrollarse en la ciu-
dad de Sunchales entre los días 7 y 10 de octubre de 2022”. Finalizada 
la lectura, hace uso de la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Con-
cejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Bien. Como cada año llega octubre y 
llega la Fiesta del Fútbol Infantil y bueno, como cada año este Concejo 
Municipal aprueba un Proyecto de Declaración para cada nueva Edición. 
En este caso el texto del Proyecto es el siguiente: “El Concejo Municipal 
de Sunchales declara de interés deportivo y ciudadano la 37º edición de 
la Fiesta Nacional del Fútbol Infantil organizada por el Club Atlético 
Unión a desarrollarse en la ciudad de Sunchales entre los días 7 y 10 de 
octubre de 2022”. Se que sobran las fundamentaciones, que esta Fiesta 
está totalmente afianzada y reconocida por la población de Sunchales y 
por el país, sobre todo en las niñeces que siempre anhelan venir a Sun-
chales a competir y participar de esta Fiesta. Pero bueno, voy a tomar 
las palabras de la Institución Organizadora para darle marco a la apro-
bación de este Proyecto de Declaración. Ha llegado el año 2022 y cuan-
do un nuevo octubre tiñe el calendario de verde y blanco sobre la bota 



 

 

santafesina con sabor a niñez y con la fragancia de la amistad el fútbol 
de los niños se da cita en nuestra querida ciudad de Sunchales. Será la 
37º Fiesta Nacional del Fútbol Infantil que organiza anualmente nuestra 
Entidad. El mismo se realizará durante los días 7 al 10 de octubre de 
2022 y está reservado a los pequeños de las categorías 2010, 2011, 
2012, 2013, 2014, 2015, 2016 y 2017. Ya estamos desde los albores del 
año trabajando para que esta Fiesta sea nuevamente un éxito y los chi-
cos los verdaderos protagonistas y se sientan como en su propia casa, 
ya que llegarán a nuestra ciudad de Sunchales alrededor de 5.000 niños 
representando a más de 70 Instituciones deportivas de 23 provincias 
argentinas. Como se podrá notar la cruzada no es nada fácil pero, a tra-
vés de estos cinco días trataremos de que los pequeños que nos visiten 
sepan que a pesar de todo hay mucha gente que se preocupa por ellos y 
que con toda humildad, un enorme trabajo y un gran corazón tratan de 
darle lo mejor para que ellos lo disfruten. Bueno el número de la Edi-
ción habla a las claras, 37 años, habla a las claras de lo que reconocida 
que es esta Fiesta, de todo lo que ha venido haciendo la Institución para 
sostenerla aún en épocas difíciles y lo que representa sobre todo para 
los niños y las niñas y también para las familias que los acompañan. Así 
que solicito el acompañamiento de los Ediles para la aprobación sobre 
tablas de este Proyecto de Declaración”. Aprobado. Expte. Nº: 1745 JxC. 
Tipo: Minuta de Comunicación. Autoría: Carolina Giusti y Santiago Do-
bler. PROYECTO DE MINUTA DE COMUNICACIÓN: “El Concejo Muni-
cipal de Sunchales, solicita al Departamento Ejecutivo Municipal, que 
dentro de los próximos diez (10) días, informe a este Cuerpo Deliberan-
te, sobre si ya fue contratado el ente encargado de realizar la Auditoría 
Contable Externa, nombre de la empresa y/o profesionales encargados 
de llevar a cabo esta evaluación, la cual fuera solicitada en la minuta 
990/2022 del día veintiocho de abril (28) del corriente año, que instaba 
al cumplimiento de la ordenanza 1971/2010”. Finalizada la lectura, pi-
de la palabra el Concejal Santiago Dobler (Juntos por el Cambio): “Mu-
chas gracias. Paso a leer directamente el cuerpo del Proyecto de Minuta 
es muy corto y muy cortita la fundamentación, es para ver si tenemos 
algún dato que tenga que ver con quienes vas a realizar la Auditoría: “El 
Concejo Municipal de Sunchales, solicita al Departamento Ejecutivo 
Municipal, que dentro de los próximos diez días, informe a este Cuerpo 
Deliberante, sobre si ya fue contratado el ente encargado de realizar la 
Auditoría Contable Externa, nombre de la empresa y/o profesionales 
encargados de llevar a cabo esta evaluación, la cual fuera solicitada en la 
Minuta 990/2022 del día veintiocho de abril del corriente año, que insta 
al cumplimiento de la Ordenanza 1971/2010”. Aquí aclarar por supues-
to que no se están pidiendo datos que arroje la Auditoría, por el hecho 
de que no vamos a irrumpir en la Ordenanza 1971/2010 ni mucho me-
nos en su Artículo 1º) que establece que los resultados serán entrega-
dos allá por el mes de diciembre en conjunto con lo que tiene que ver 
con el presupuesto, lo que tiene que ver con el resumen presupuestario 
anual. La intención es esa no solo recordarle al Ejecutivo que tiene que 
hacer cumplir con el pedido que le hemos hecho desde nuestro Bloque, 
sino empezar a interiorizarnos sobre quién lo está haciendo, cómo lo 
está haciendo, los datos como para tener un poquito el seguimiento en 
este tipo de situaciones. No los resultados vuelvo a reiterar. Por lo ex-
puesto solicito a los Ediles la aprobación sobre tablas del Proyecto de 
Minuta”. Toma de la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala 
Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Gracias Concejal Dobler. Es moción enton-



 

 

ces la aprobación sobre tablas”. Aprobado. Pide la palabra el Concejal 
Santiago Dobler (Juntos por el Cambio): “Solicito Sra. Presidenta la en-
trada del Expte. Nº 1746, a través del Artículo 61º) de nuestro Regla-
mento, si es tan amable”. Toma de la palabra la Titular del Cuerpo Legis-
lativo, Concejala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Es moción entonces el in-
greso por Artículo 61º) de nuestro Reglamento del Expte. 1746”. Apro-
bado. 6º) Fuera de lista: Secretaría procede con su lectura: Expte. Nº 
1746 JxC. Tipo: Ordenanza. Autoría: Carolina Giusti y Santiago Dobler. 
PROYECTO DE ORDENANZA: ARTÍCULO 1º: Modifíquense los Artícu-
los 7º) y 8º) del Capítulo IV de la Ordenanza 1460/2003, los cuales 
quedarán redactados de la siguiente forma, respectivamente: “Art. 7º 
CONSTITUCIÓN: La aplicación de las normas de esta Ordenanza estará a 
cargo de una Comisión de Control de la Función Pública, que desarrolla-
rá sus actividades dentro del ámbito municipal. La misma estará inte-
grada por un empleado del Municipio de planta permanente, designado 
por el DEM con acuerdo del Concejo Municipal y cuatro integrantes de 
Instituciones u Organizaciones No Gubernamentales, que serán invita-
das al efecto y seleccionadas por los Concejales con acuerdo del miem-
bro designado por el DEM. No podrán integrar la Comisión los sujetos 
comprendidos en el Art.2º) de la presente Ordenanza. El desempeño 
será ad-honorem”. “Art. 8º FACULTADES: A los efectos de lo dispuesto 
en la presente norma, la Autoridad de Aplicación dispondrá sólo de fa-
cultades para exigir el cumplimiento de los requisitos y trámites de la 
presente Ordenanza y a la vez comunicar mediante un informe, los in-
cumplimientos e irregularidades al Concejo Deliberante y al DEM. No 
posee atribuciones de juzgamiento de ningún orden. En este cometido 
se encuentra facultada para: a) Dictar su propio Reglamento de funcio-
namiento. b) Recepcionar las denuncias relacionadas con incumpli-
mientos a la presente norma que pudieran efectuar terceros. c) Reque-
rir la colaboración de cualquier Organismo o dependencia pública na-
cional, provincial, municipal o comunal”. ARTÍCULO 2º: Dese al Depar-
tamento Ejecutivo Municipal para su promulgación, comuníquese, pu-
blíquese, archívese y dese al R. de R. D. y O.” Finalizada la lectura, pide la 
palabra el Concejal Santiago Dobler (Juntos por el Cambio): “Bien. La 
Ordenanza Nº 1460 tiene que ver con Proyecto de Ética Pública conoci-
da ya por todos y en análisis en algunas situaciones. Y hemos decidido 
hacer desde nuestro Bloque un par de modificaciones que creemos que 
son importantes para empezar a darle curso mientras se esperan los 
debates sobre los Arts. que se están analizando a nivel Comisión. La 
Comisión de Control de la Función Pública es la encargada de la aplica-
ción de las normas descriptas en la Ordenanza Nº 1460 y de elaborar un 
informe para brindar información al Concejo Deliberante. Sin la crea-
ción de la misma, la Ordenanza no puede ser ejecutada y, por lo tanto, al 
tratarse de temas que hacen a la Ética Pública, podría ponerse en duda 
la transparencia del accionar en lo correspondiente, al sistema guber-
namental. Además, no tiene sentido alguno sancionar una Ordenanza de 
estas características, si no se tiene, o no se forma, el mecanismo de con-
trol, que es el núcleo para que esto funcione. Por lo tanto, quienes de-
bemos realizar una tarea de control hacia el accionar del poder Ejecuti-
vo, como uno de nuestros objetivos en la función pública e integrantes 
de este Cuerpo Legislativo, perdemos la posibilidad de observar e ins-
peccionar ese tipo de situaciones. Las modificaciones solicitadas tienen 
que ver con quienes integran la Comisión de Control de la Función Pú-
blica, entendiendo que ya no existe el concejo general del plan estraté-



 

 

gico y que fue reemplaza o directamente disuelto. Por lo tanto, hemos 
elegido una opción para proponérsela luego si se aprueba para su pase 
a Comisión. Además, en la otra reforma en el Art. que viene, elegimos 
una función más para la Comisión de control que es darle la posibilidad 
de que además de investigar y tratar de visualizar diferentes acciones, 
emita informes al Concejo Deliberante para que este al tanto de alguna 
situación que pudiera producirse. A continuación, Señora Presidenta 
tomo lectura del Proyecto de Ordenanza. el Artículo 1º) es básicamente 
modificar los Artículos 7º) y 8º) del Capítulo IV de la Ordenanza 
1460/2003, los cuales quedarán redactados de la siguiente forma, res-
pectivamente: “Art. 7º CONSTITUCIÓN: La aplicación de las normas de 
esta Ordenanza estará a cargo de una Comisión de Control de la Función 
Pública, que desarrollará sus actividades dentro del ámbito municipal. 
La misma estará integrada por un empleado del Municipio de planta 
permanente, designado por el DEM con acuerdo del Concejo Municipal 
y cuatro integrantes de Instituciones u Organizaciones No Gubernamen-
tales, que serán invitadas al efecto y seleccionadas por los Concejales 
con acuerdo del miembro designado por el DEM. No podrán integrar la 
Comisión los sujetos comprendidos en el Art. 2º) de la presente Orde-
nanza. El desempeño será ad-honorem”. “Art. 8º FACULTA-DES: A los 
efectos de lo dispuesto en la presente norma, la Autoridad de Aplicación 
dispondrá sólo de facultades para exigir el cumplimiento de los requisi-
tos y trámites de la presente Ordenanza y a la vez comunicar mediante 
un informe, los incumplimientos e irregularidades al Concejo Deliberan-
te y al DEM. No posee atribuciones de juzgamiento de ningún orden. En 
este cometido se encuentra facultada para: a) Dictar su propio Regla-
mento de funcionamiento. b) Recepcionar las denuncias relacionadas 
con incumplimientos a la presente norma que pudieran efectuar terce-
ros. c) Requerir la colaboración de cualquier Organismo o dependencia 
pública nacional, provincial, municipal o comunal”. Artículo 2º) de for-
ma. Finalizado esto solicito el pase a Comisión a mis compañeros Edi-
les”. Toma de la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Concejala An-
drea Ochat (FPCyS-PS): “Gracias Concejal Dobler. Es moción el pase a 
Comisión”. Toma de la palabra la Titular del Cuerpo Legislativo, Conce-
jala Andrea Ochat (FPCyS-PS): “Siendo este el último de los puntos del 
Orden del Día, damos por finalizada esta Sesión Ordinaria a las 10:13 
horas. Muchas gracias”.  


